

## **BAB V**

### **KESIMPULAN DAN SARAN**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil dari penelitian yang dilakukan dan pembahasan pada bab sebelumnya, ditemukan bagaimana dinamika perkembangan interaksi sosial H ketika di SD Eksperimental Mangunan. Proses perkembangan interaksi sosial H mulai berkembang ketika dia mulai bersekolah di sekolah umum, tepatnya di SD Eksperimental Mangunan. Proses perkembangan interaksi sosial H sangat dipengaruhi oleh orang-orang di sekitarnya. Perkembangan interaksi diawali dengan H melakukan aktivitas sesuai instruksi yang diberikan oleh guru pendampingnya saja. Kemudian interaksi sosial H meningkat, ditandai dengan kemampuannya mengimitasi perilaku yang ditunjukkan oleh teman-temannya, seperti berbaris, melakukan instruksi sederhana seperti mengambil buku atau menulis. H juga mampu menunjukkan perilaku menolak ketika dia tidak menyukai sesuatu kegiatan, seperti berlari ke kamar mandi ketika kegiatan bersih-bersih. H juga mampu merespon ketika diajak oleh orang lain.

Perkembangan interaksi sosial yang belum berkembang pada diri H yaitu dalam hal mengkomunikasikan rasa terima kasih dan mengucapkan kata tolong. Sedangkan dalam hal kontak sosial, H masih belum mau disentuh oleh orang lain. H akan menolak dengan cara mengibaskan tangan orang yang ingin menyentuhnya. Namun H sudah mau menyentuh orang lain meskipun hanya sebentar.

Kendala yang peneliti temui adalah waktu penelitian yang kurang lama dan variasi tempat penelitian.

### **B. Saran**

Dari hasil penelitian yang diperoleh, maka saran yang diberikan adalah sebagai berikut:

Untuk peneliti selanjutnya, setelah dilakukan penelitian tentang perkembangan interaksi sosial anak autis, diharapkan penelitian selanjutnya berupaya untuk melakukan penelitian lebih lanjut tentang semua faktor yang mempengaruhi interaksi sosial pada anak autis untuk mengetahui faktor mana yang paling berpengaruh terhadap kemampuan interaksi sosial anak autis serta didukung dengan durasi waktu untuk observasi supaya lebih lama dan variasi tempat penelitian ditambahkan seperti di rumah dan tempat terapi.